

Nr. 59 Sommer 2016

ADHS-Verdacht beim Kleinkind

Erziehung durch Beziehung

Heilpädagogische
Früherziehung

Erfahrungsbericht

Mit Medikamenten in den Auslandsaufenthalt

Frau G. rief mich im Januar an und erklärte, dass ihr Sohn nach der obligatorischen Schule gerne einen einjährigen Sprachaufenthalt in einem englischsprachigen EU-Land machen möchte. Sie hatten sich bei der Organisation EF (Education First) angemeldet und Y. wurde nach Einreichung der Formulare zu einem einstündigen Interview eingeladen. Am Ende des gut verlaufenden Gesprächs kam die Frage nach irgendwelchen Medikamenten und Y. antwortete: «Ja, Ritalin». Damit war seine Anmeldung vom Tisch.

Ich machte es mir daraufhin zur Aufgabe, das Themenfeld Auslandsaufenthalt und ADHS genauer zu durchleuchten. Auf meine Nachfrage bei EF bestätigte die Organisation, dass kaum Austauschschüler mit ADHS, Legasthenie oder Aspergersyndrom an ihren Programmen teilnehmen können. Bereits die Diagnose im Kindesalter sei ein möglicher Ausschlussgrund. Falls eine Medikation vorliege, sei eine Teilnahme an ihren Programmen ausgeschlossen. EF habe das Wohl der Schüler im Auge und möchten diese vor gesundheitlichen Risiken schützen. Dieses Vorgehen stellte ich in Frage und bemängelte, dass keine detaillierte Einzelfallprüfung vorgenommen wird. Im Sinne der Gleichstellung von Menschen mit Handicaps, ist dies nicht akzeptabel.

Bei Intermundo, dem Schweizerischen Dachverband zur Förderung von

Jugendaustausch (www.intermundo.ch) stiess ich auf Gehör. Angeregt durch meine Fragestellung führte der Verband eine Umfrage bei seinen Mitgliedorganisationen durch und siehe da, es geht doch. Von den neun eingegangenen Antworten waren acht positiv. Mehrere Austauschorganisationen haben Erfahrung mit ADHS-Jugendlichen, die auf eine Medikation angewiesen sind und gleichwohl an einem Sprachkurs, Austausch- oder Au-pair-Jahr teilnehmen möchten.

Y. hat seine Austauschorganisation gefunden. Mit «international Experience» fährt er im Sommer für ein Jahr nach Schottland. Ich wünsche ihm viel Erfolg und eine wunderbare Zeit.

Ihnen allen wünsche ich eine gute Zeit und uf Wiederluege.

Martina Nydegger